

Jueves 20 de septiembre 2012

Última modificación 20.09.2012

El Financiero Bancos centrales cumplen las expectativas de los mercados Clara Zepeda Hurtado De Beijing a Washington, pasando por Francfort, las distintas autoridades monetarias básicamente han cumplido con las expectativas de los mercados financieros. Sin embargo, los riesgos de corto plazo golpean el ánimo de los inversionistas. Entre los economistas, los políticos y los "expertos" se ha desatado una intensa discusión: que si los programas funcionarán o no, cuáles son las implicaciones, cómo se puede volver a complicar la situación y qué es lo que realmente se necesita para reactivar el crecimiento mundial. P.C. sistema financiero, economía mundial

Imprescindible, ampliar la cobertura del SAR: Sidaoui Marcela Ojeda Castilla Si el sistema de pensiones no responde a sus retos, nos exponemos al peligro de que los avances logrados se reviertan, lo que pondría en apuros la salud financiera del país, y también provocaría una reversión en los beneficios para los trabajadores y para la economía, advirtió José Julián Sidaoui. El subgobernador del Banco de México (Banxico) aclaró que actualmente todos los países enfrentan grandes retos en sus sistemas de pensiones, dado que la inversión de la pirámide poblacional impone sobre las futuras generaciones presiones fiscales adicionales que se han recrudecido con la crisis financiera. P.C. sistema de pensiones, pensiones

Urge reformar el sistema pensionario de Pemex Pablo Chávez Meza Uno de los grandes retos del sistema pensionario del país es la reforma a Petróleos Mexicanos (Pemex), entidad que en la actualidad significa pasivos por 800 mil millones de pesos, advirtió el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Gerardo Rodríguez Regordosa. En el marco del Foro de Reflexión "A 15 años de la reforma del sistema de pensiones en México", el funcionario dijo que este tema es una de las reformas pendientes y la más onerosa. Añadió que entre otros pendientes se encuentran las reformas a los sistemas pensionarios de estados y municipios, así como de algunas universidades públicas del país, en donde ni siquiera existe muy buena información. P.C. sistema de pensiones, pensiones, PEMEX

Expectativas de crecimiento económico en los próximos meses Análisis Calificado / Félix Boni * La reciente decisión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, de iniciar un nuevo programa de relajamiento monetario (QE3), revela la débil recuperación del crecimiento económico de ese país, a tres años de que oficialmente terminara la recesión de 2008-2009. Su PIB en el segundo trimestre (2T12) superó por un escaso 1.8 por ciento el nivel máximo alcanzado en diciembre de 2007 y en el 2T12 su economía creció apenas 1.73 por ciento, indicando una clara desaceleración respecto a los avances registrados en los dos trimestres anteriores. En contraste, el PIB de México en el 2T12 superó en 6.9 por ciento el nivel alcanzado al cierre de 2007. Además, el crecimiento en el 2T12 contra el trimestre inmediato anterior fue de más del doble (3.55 por ciento) al de la expansión reportada para EU. P.C. crecimiento económico, indicadores económicos

Precios del petróleo, en franco retroceso Clara Zepeda Hurtado Tras unirse ayer el Banco de Japón a las políticas monetarias de relajación de los principales bancos centrales del mundo, al ampliar su programa de compra de activos para impulsar su economía hasta finales de 2013, los precios del petróleo siguieron en franco retroceso, mientras que los mercados accionarios reaccionaron con ganancias marginales. Con el fin de luchar contra la arraigada deflación, el daño de la fortaleza del yen a las exportaciones y el impacto de la desaceleración del crecimiento mundial, el banco central nipón decidió aumentar el tamaño de su programa de compra de activos, de 70 a 80 billones de yenes (697 mil millones de dólares) para inyectar liquidez hasta finales de 2013; además, mantuvo las tasas de interés en niveles de entre cero y 0.1 por ciento P.C. petróleo, precios

Gobierno federal reprueba en desempeño Isabel Becerril El gobierno del presidente Felipe Calderón obtuvo una calificación de 58.96 en la asignatura de desempeño este año, porque de sus 19 dependencias federales nueve aprobaron la materia, basados en una evaluación del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En la evaluación a los avances de los programas sectoriales de las dependencias en los últimos cuatro años, sólo una vez aprobaron el examen de desempeño, en 2011, y fue de panzazo. Al presentar el estudio Evaluando el desempeño del gobierno federal 2007-2012, Javier Gala Palacios, subdirector del CEESP, indicó que en 2009 las dependencias federal obtuvieron una calificación de 33.9 en promedio, en 2010 de 57.71, en 2011 de 6.2 y en 2012 retrocedieron a 58.96. P.C. CEESP, gobierno

Reforma laboral no mejorará la economía: UNT Zenyazen Flores / Víctor Chávez Con la iniciativa de reforma laboral que envió el presidente Felipe Calderón al Congreso no se logrará el desarrollo económico proyectado ni los empleos esperados, pero sí se llevará a los trabajadores a la "sobreexplotación" y la iniquidad. Pese a que es considerada como una reforma estructural necesaria para aumentar la competitividad y la productividad, sindicalistas agrupados en la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) consideraron que la propuesta gubernamental propiciará inestabilidad en el empleo e intromisión en la vida interna sindical. De ahí que propusieron a la Comisión de Trabajo y Previsión Social "36 razones" para no aprobar esa iniciativa. P.C. reforma laboral, sindicatos, UNT

Signos de agotamiento en el mercado laboral: Concamin Isabel Becerril El sector industrial se pronunció a favor de aprobar una reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), para propiciar una mayor productividad, porque ésta data de hace 42 años y gran parte de su contenido no responde las circunstancias actuales del país. Advirtió que el mercado laboral mexicano presenta evidentes signos de debilidad y agotamiento, y el ejemplo más claro está en la tasa de

desempleo (que sigue siendo elevada), la subocupación y la informalidad, que erosionan la calidad del empleo. Una encuesta realizada entre miembros de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) revela que 90 por ciento opina que abrir un puesto de trabajo en México resulta costoso debido a las obligaciones y rigideces que impone la legislación vigente. P.C. reforma laboral, sector empresarial

Suman 42 mil mdp los apoyos contra la sequía: Sagarpa (Héctor A. Chávez Maya) De enero a agosto el gobierno federal ejerció alrededor de 42 mil millones de pesos en el Programa Integral de Atención a la Sequía, informó la Secretaría de Agricultura. Bajo ese esquema de reactivación del sector rural, la dependencia asignó 17 mil 773 millones de pesos para atender municipios de 22 entidades que registraron afectaciones por el fenómeno climático. De ese monto, a la fecha se ha ejercido 93 por ciento, es decir 16 mil 557 millones de pesos. La Sagarpa informó que en junio concluyó el pago de 516.86 millones de pesos por adeudos de 2011 y anteriores del Procampo, en los 19 estados con afectación por sequía, con lo que se benefició a más de 47 mil productores. P.C. Sagarpa, sequía, programas, sector rural, agricultura Reforma

Hipotecan su futuro los municipios Por Gonzalo Soto Cd. de México México (20 septiembre 2012).- Al cierre de junio de 2012, la deuda municipal sumó 44 mil 589 millones de pesos, de los cuales 89 por ciento estaban garantizados con participaciones, 3.9 por ciento con aportaciones y solamente 6.7 por ciento con ingresos propios, según datos de la Secretaría de Hacienda. Los municipios del País han seguido los pasos de los Gobiernos estatales y se han endeudado utilizando los ingresos que reciben de participaciones federales. Recientemente, los ayuntamientos han tomado los recursos que reciben por concepto de participaciones, que son recursos no etiquetados que les envía la Federación, como garantía de pago de sus crecientes contrataciones de deuda. En 2011, 84 por ciento de la deuda de ayuntamientos estaba garantizada con participaciones. P.C. deuda, municipios, SHCP Requieren aguas profundas de 5 Pemex Por Alejandra López Cd. de México México (20 septiembre 2012).- Las necesidades de equipo, material, personal y pólizas de seguridad que serán necesarias para la explotación del pozo de aguas profundas Trión, requerirían de 5 empresas del tamaño de Pemex. Juan Carlos Zepeda, presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) explicó que en caso de que los pozos programados para la zona -Supremus y Maximino- tengan resultados positivos como Trión, a Pemex ni siquiera le alcanzarán los equipos de perforación contratados a la fecha para explotar los recursos. Una vez alcanzada una masa crítica de reservas en la zona, hay un reto de infraestructura y de tecnología para construir las instalaciones de producción en el lecho marino a casi 3 mil metros. Se requerirán plataformas, tuberías, embarcaciones procesadoras, ductos, pólizas de seguridad industrial e ingenieros cuando comience a desarrollar los yacimientos en aguas profundas del Golfo de México, lo cual requeriría de 5 empresas del tamaño de la paraestatal para desarrollarlo. P.C. sector petrolero, petróleo, producción, aguas profundas, tecnología

Retrocede manufactura china Por Reuters Beijing China (20 septiembre 2012).- La manufactura en China se contrajo por undécimo mes consecutivo en septiembre, según una encuesta del sector privado que indicó que la segunda mayor economía del mundo sigue encaminada a un séptimo trimestre de crecimiento desacelerado. El índice anticipado de gerentes de compras de China (PMI, por su sigla en inglés) elaborado por HSBC mostró que la actividad se estabilizó en septiembre, después de tocar un mínimo de nueve meses en agosto, con el índice principal subiendo a 47.8 desde 47.6 el mes pasado. Pero si bien la economía no habría empeorado en septiembre, hubo pocas señales de una rápida mejoría. En su lugar, el PMI, que entrega una primera mirada a las condiciones de septiembre para la industria china, parece apuntar a un mes en el que la baja se detuvo, pero no se revirtió. P.C. China, industria manufacturera Cierra manufactura en NY peor trimestre Por Reuters Nueva York Estados Unidos (20 septiembre 2012).- La actividad manufacturera de Estados Unidos cerró en septiembre su peor trimestre en tres años, en medio de una persistente caída de la demanda externa, mostró este jueves un informe privado. La firma Markit dijo que su índice preliminar de gerentes de compras se ubicó en 51.5 en septiembre, sin cambios respecto a agosto. Una lectura por sobre 50 denota expansión. El índice promedió 51.5 en el tercer trimestre y cerró su peor período de tres meses desde el tercer trimestre del 2009. El bono referencial a 10 años subía 10/32 en precio a 98-31/32, con un rendimiento de 1.739 por ciento, lo que representa una baja de 3.5 puntos base frente al cierre del miércoles. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, industria manufacturera

Desciende México en libertad económica Por Ulises Díaz Cd. de México México (20 septiembre 2012).- México está ubicado en el lugar 91 entre 144 del Índice de Libertad Económica 2010, 22 posiciones abajo de donde estaba diez años antes, según el reporte anual sobre Libertad Económica en el Mundo 2012, publicado por el Instituto Fraser. En este índice, que mide la eficiencia del Gobierno, el sistema legal, las regulaciones para el comercio y los obstáculos a las transacciones, el País ha ido en franco desplome. En 1990, México ocupaba la posición 36; en 1995 cayó a la 50; en el año 2000 llegó a la 69, y en el 2005 aterrizó en la 70. "Aún con las modificaciones que México podría haber hecho a su sistema, las actualizaciones que hicieron otros países a sus economías, incluyendo muchos de los latinoamericanos, hicieron que ellos escalaran muy rápidamente y el País se rezagara", explica el reporte. P.C. libertad económica, gobierno, El Universal Retiran más de Afores por crisis, dice Banxico José Manuel Arteaga | El Universal Para enfrentar la crisis económica que registró México, una cantidad importante de mexicanos se vieron obligados a retirar dinero de sus ahorros para afrontar la situación, reconoció el subgobernador del Banco Central, José Sidaoui. "La posibilidad de realizar retiros cuando uno se queda desempleado ha sido utilizado de forma importante durante la crisis de 2009"; justo cuando se da la mayor caída del Producto Interno Bruto (PIB), los retiros de estas cuentas comenzaron a aumentar con rapidez", dijo. Por separado, Pedro Ordorica, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), aseguró que el promedio de recursos que retiró cada trabajador fue de cinco

mil pesos. P.C. Afores, sistema de pensiones, crisis Preocupa régimen fiscal de EURicardo Jiménez | El UniversalDe acuerdo a la encuesta realizada entre Administradores de Fondos de Inversión de Bank of America, dice que existe preocupación sobre el régimen fiscal de EU, donde el 35% del panel considera que ve más riesgoso el precipicio fiscal estadounidense que la crisis de la deuda soberana de la Zona Euro. La proporción de participantes cuyo mayor miedo es el riesgo soberano europeo cayó a 33%, contra el 48% observado en agosto del presente año. Mientras en Europa se torna menos impopular, los inversionistas parecen estar moderando su perspectiva alcista de la renta variable estadounidense, y se han vuelto más bajistas hacia Japón. La proporción de administradores de activos con posiciones superiores a la referencia de la renta variable estadounidense cayó ligeramente a 11%, contra el 13% en el octavo mes. El pesimismo hacia Europa se disipa, según la encuesta regional, los inversionistas europeos se encuentran divididos en la cuestión de si la economía de su región se fortalecerá o debilitará en los próximos 12 meses, mientras que en agosto un 23% decía que se debilitaría. P.C. Estados Unidos, crisis, deuda, política fiscal Urge ampliar sistema de pensionesRomina Román Pineda | El UniversalPedro Ordorica, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), advirtió que es necesario ampliar la cobertura de las pensiones en el país. Durante el foro “A 15 años de la reforma al sistema de pensiones de México”, el funcionario puntualizó que se requiere que todos hagan su tarea, a fin de avanzar en las reformas que se requieran y crear un sistema nacional de pensiones. Actualmente, dijo, no podemos sentirnos satisfechos, ya que falta una parte importante de la población que no cuenta con protección. En el evento de la Amafore, Pedro Ordorica recordó que también se requiere aumentar la cultura financiera y que más personas realicen aportaciones a su cuenta individual. P.C. sistema de pensiones, Consar Contadores: Congreso analiza un IVA generalJosé Manuel Arteaga | El UniversalLegisladores de todos los partidos en la Cámara de Diputados y Senadores analizan la posibilidad de generalizar el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a una tasa de 16%, para todos los servicios y artículos, reveló el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). La medida representaría un incremento en la recaudación de 1.5% del PIB, aseguró ayer el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, José Antonio González Anaya. Patricia González, presidenta de la comisión de enlace legislativo de la vicepresidencia fiscal del IMCP, dijo que el PRI está dispuesto a revisar la tasa del impuesto al consumo. P.C. impuestos, IVA, política fiscal Turismo crece pese a crisis: GuevaraPARÍS.— El plan integral de turismo de México ha creado “los cimientos” para impulsar el crecimiento de un sector que aumenta al año cerca de 4%, a pesar de la crisis económica y financiera global, explicó la secretaria de Turismo de México, Gloria Guevara, al término de una breve gira por Amsterdam y París. En París, con motivo de la 34ª edición de la feria de turismo Top Resa, Guevara se reunió con responsables del gobierno galo así como con operadores y aerolíneas como Air France, que volverá a abrir la conexión París-Cancún en 2013 y planea incrementar los vuelos entre Francia y México, indicó. P.C. turismo, crisis Desabasto, problema de mercado: analistaLuis Carriles | El UniversalRubén Flores García, comisionado de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), es claro en el análisis que realiza sobre la actual crisis del gas natural que vive el país: “el problema es de mercado, del sistema, de estar entre dos sistemas diferentes sin nadie que sea, al parecer el responsable de ello”, comenta. La apertura que existe a raíz de que se liberó el transporte y comercialización de primera mano del gas natural le quitó al monopolio Pemex la obligación de abastecer o planear a largo plazo el abasto del energético, asegura. Por otro lado, dice, el sector privado no ha construido la infraestructura que se necesita para llevar el energético porque implica inversiones millonarias y no hay proyectos ancla como pueden ser consumidores del tamaño de Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). P.C. gas natural, crisis, sector energético El Economista Brasil podría acelerar importación de autos mexicanosReutersBrasil estaría interesado en aumentar en unos 350 millones de dólares anuales el cupo de importación de autos bajo un acuerdo automotriz con México que renegoció en marzo para limitar sus crecientes compras a su socio norteamericano. La decisión respondería a la presión de algunas montadoras brasileñas, que en apenas seis meses superaron o están por superar la cuota de importación libre de impuestos para el primer año, que va de marzo pasado a abril del 2013. Ello les ocasiona considerables costos adicionales. Las dos mayores economías de América Latina acordaron en marzo renegociar de forma temporal algunas condiciones del Acuerdo de Complementación Económica 55 (ACE-55), luego de que Brasil acusara un déficit en el comercio bilateral y amenazara a su socio con abandonar el pacto que por mucho tiempo le había favorecido. (1/8)ID: nL2E8EF3XR(3/8) P.C. Brasil, industria automotriz, importaciones BMV cae por datos negativos en Francia y ChinaReutersLa bolsa mexicana caía este jueves ante preocupaciones sobre el crecimiento económico mundial, luego de débiles cifras en China y Francia. El índice IPC caía 0.43% a 40,763.76 puntos. El índice anticipado de gerentes de compras de China (PMI, por su sigla en inglés) elaborado por HSBC subió levemente a 47.8 puntos, desde los 47.6 que registró en agosto, pero se mantuvo por debajo de 50 puntos por undécimo mes consecutivo, mostrando que el sector sigue contrayéndose. P.C. BMV, sistema financiero Desempleo aumenta ligeramente en EuropaNotimexEl número de desempleados en la Unión Europea en julio pasado fue de 2.6 millones de personas, con lo que la cifra total de personas sin empleo en los 27 países de la mancomunidad aumentó a 25.2 millones, informó hoy la Comisión Europea (CE). En un reporte sobre el mercado laboral comunitario la CE indicó que la mayoría de personas que perdió su empleo en julio pasado se registró en los países que conforman la zona euro. P.C. Europa, desempleo Pemex importará gas natural tras explosionesReutersLa petrolera estatal mexicana Pemex importará más gas natural para evitar desabastecimiento y un posible aumento de precios tras un incendio en una de sus terminales receptoras de ese combustible, dijo el miércoles un ejecutivo de alto cargo de la empresa. El incendio del martes en una terminal de gas en el norteño estado de Tamaulipas dejó un saldo de 29 trabajadores muertos, y parcialmente inhabilitada a la instalación, que recibe parte de la producción del campo de Burgos. "El abasto está garantizado", dijo el director de Pemex Exploración y Producción (PEP), Carlos Morales, a la cadena Radio Fórmula. El ejecutivo explicó que por el incendio Pemex ha dejado de manejar en esa instalación 700 millones de pies cúbicos diarios (pcd). P.C. PEMEX, gas natural, importaciones Gusta a industriales propuesta laboralLilia González / El EconomistaPara 90% de los líderes empresariales en la industria nacional, crear un empleo resulta “costoso” bajo la legislación vigente en

México, lo cual genera que el país pierda competitividad. De acuerdo con una encuesta nacional aplicada por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) entre directivos de empresas, 72% de los participantes considera que la propuesta laboral del Ejecutivo cuenta con los atributos necesarios para modernizar el marco legal que regula las relaciones laborales en México. “Para 88% de los líderes, la modernización de la legislación promoverá la mejoría en clima laboral y estimulará el aumento de la productividad en los centros de trabajo”, destaca la encuesta.

P.C. reforma laboral, sector empresarial La Jornada Sin pensión digna, 31.5 millones de trabajadores; 62% de PEA: BdeM Víctor Cardoso México, DF. El Banco de México (BdeM) criticó que a pesar del buen resultado obtenido en 15 años de realizada la reforma al sistema de pensiones, 62 por ciento de la población económicamente activa (PEA), es decir, más de 31 millones 561 mil personas, no cotiza en un esquema que le permita contar con un retiro digno. Al participar en el Foro de Reflexión: a 15 años de la reforma del sistema de pensiones de México, el subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa, aceptó que los intentos por aplicar la reforma pensionaria en Petróleos Mexicanos (Pemex) no pudieron concretarse en esta administración. El caso de la petrolera, con 152 mil 218 empleados, es uno de los más graves dado que sus pasivos laborales se elevan a más de 800 mil millones de pesos, equivalentes a 5.3 por ciento del PIB calculado para 2012, de 15 billones de pesos. P.C. Banco de México, sistema de pensiones, pensiones El dólar se vende en 12.93 pesos en bancos del DF Notimex México, DF. El dólar se ubica en 12.93 pesos a la venta y en 12.91 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. En casas de cambio localizadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense se vende en un promedio de 12.71 pesos y se compra en 12.00 pesos. El billete verde se ofrece hasta en 13.00 pesos y se adquiere en un precio mínimo de 11.70 pesos en centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana. P.C. tipo de cambio, dólar El País España concentra la venta de deuda pública en el tramo respaldado por el BCE Álvaro Romero Madrid 20 SEP 2012 - 13:10 CET54 El Tesoro español ha aprovechado este jueves la mejora en los mercados de deuda motivada por el Banco Central Europeo (BCE) para vender 4.800 millones de una tacada en títulos a tres y 10 años, lo que convierte a la subasta de hoy en la mayor desde enero. Además, el Estado ha logrado rebajar los intereses de sus bonos con vencimiento en 2022 a niveles de febrero. Sin embargo, bajando al detalle de la emisión, que ha sido la primera a largo plazo desde que el BCE anunció sus planes de ayuda, el éxito se matiza, lo que demuestra que España no se ha sacudido de encima la desconfianza de los inversores. Prueba de ello es que el organismo dependiente de Economía se ha visto forzado a concentrar la subasta en los títulos que están respaldados por la Autoridad Monetaria europea. P.C. España, deuda, crisis, Banco Central Europeo Las petroleras dicen que “sufren la crisis como todos” EP Madrid 20 SEP 2012 - 16:13 CET1 El director general de la Asociación Española de Operadores de Productos Petrolíferos (AOP), Alvaro Mazarrasa, sostiene que el precio que los automovilistas españoles pagan por el carburante es justo, y asegura que "las compañías petroleras están sufriendo la crisis como todo el mundo". "Se lo garantizo", afirmó con rotundidad Mazarrasa en una entrevista con RNE, al ser preguntado acerca de si el precio de la gasolina y del gasóleo en los surtidores es justo. De cada 50 euros de repostaje, unos 23 se dedican al coste del producto, 21 a impuestos, 4,5 a transporte y "sólo" entre 1 y 0,5 euros al margen del operador, explicó. Por este motivo, el director general de la asociación de los principales operadores del sector consideró que la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, cometió un "grave error" al decir que el margen empresarial por cada litro ronda los 15 céntimos, cuando en este dinero entran costes ajenos al beneficio final como el transporte, almacenamiento, comercialización, existencias de seguridad o incorporación de biocombustibles. P.C. sector petrolero, petróleo, precios, crisis El paro de larga duración se multiplica por cuatro desde el inicio de la crisis Agencias Madrid 20 SEP 2012 - 10:39 CET5 El fuerte deterioro del mercado de trabajo en España registrado desde el inicio de los problemas económicos hace ya cinco años ha multiplicado por cuatro el número de parados de larga duración, con lo que ya rozan los tres millones, según un informe de la patronal de empresas de trabajo temporal, AGETT, que recuerda que, por tanto, representan más de la mitad de los 5,7 millones de desempleados que hay en España. Según AGETT, que pasa revista a los datos de la Encuesta de Población Activa del segundo trimestre, también merece especial atención que la tasa de paro entre los mayores de 55 años ha pasado del 5,5% de finales de 2007 al 16,8% a cierre de junio, lo que equivale a 495.700 personas desempleadas, que es la mayor cantidad de parados de este grupo en toda la serie histórica comparable que publica el INE. P.C. desempleo